

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE SUSCRICION.

12 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.
14 rs. mes y 23 trimestre fuera.
Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
Con dibujos 3 rs. mas el trimestre.
Los pagos son adelantados.
Números sueltos del día á TRES cuartos, acaudados á SEIS.

PRECIOS DE INSECCION.

Linea de anuncios, de 1 á 6 dias, á 50 cts. s. cada dia, por 7 dias á 44, por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por 11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A los suscritores del trimestre á la mitad de dichos precios. Para sueltos, comunicados, avisos oficiales ó de defuncion, etc., rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION. ZOCO. NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

LA PAZ DE MURCIA.

EL CORPUS.

La religion, sobre hacer feliz al hombre, llena de poesia su existencia: ¡Amar y creer! ¿Qué mayor poesia? Hé aqui por qué nos embelesan tanto aquellas dulces inspiraciones religiosas que, recibidas en la edad primera de boca de una madre ó de una abuela venerable, se desarrollaron con el tiempo, afianzadas en la experiencia en las especulaciones del saber, en los sólidos principios de una conviccion bien arraigada. ¿Qué hombre preciado de cristiano no vé con infantil alborozo reproducirse anualmente esas pomposas solemnidades, brillantes fases de una religion que ha embellecido al individuo y regenerado á los pueblos?

En medio del hastío de una existencia faláz vuélvese siempre la vista con placer hácia aquel florido abril de la infancia en que, rodeados de un círculo de seres idolatrados y las mas veces ya desaparecidos, el niño, alegría de todos, á cualquier objeto prestaba ó amoldaba su exuberancia de vida, su energía impresionable, su ardorosa fantasia, su virgen, su ávido corazón, su alma de fuego y su sensibilidad angelical. Por la Navidad concurría Belén con los pastores, adoraba al Dios niño reclinado en el pesebre, y representándose todos los objetos con una lucidez fantasmagórica contemplaba al vivo el suava perfil de María, la noble gravedad del Patriarca su consorte, las manos brutos dando calor al recién nacido, la sombría silueta del portal, destacándose sobre un pais nevado al pálido fulgor de la luna, y resaltando en el confin del horizonte los tintes dorados del crepúsculo ó la nítida aureola del ángel de la Anunciata. Llega la Semana Santa: véisle compungido y apesarado, cual si presintiera una gran catástrofe: la ráfaga silbando al través de nubarrones imponentes que se condensan y se deshacen en lluvia, para convertirse en celajes de grana é imprimir á toda la naturaleza un tinte sanguinolento, ¿acaso no es el anuncio de una novedad extraordinaria? Si por cierto, algo acontece, los trabajos cesan; las gentes acuden enlutadas y silenciosas. Penetra nuestro niño en la iglesia y vé los altares cubiertos de negro,

cuajados de luces; símbolos de muerte; un pueblo humillado sale á la calle, y una comitiva lúgubre le ofrece tétricos emblemas, cuadros en que se figura una fastidiosa tragedia: doquiera amargura y desolacion. ¡Ovese un horrible fragor! es el oficio de tinieblas: ¡Suenan agudos clarines ó poéticos cantares! es la Iglesia, que llora á Jesús en el Monumento. ¡Sí, Jesús ha muerto! Ved al niño impresionado con qué sentimiento le besa en la Cruz, le contempla en el Sepulcro ó le compadece en los varios pasos de su Pasion; vedle como se asimila á los dolores de ese Dios muerto por el hombre, de su Madre Santísima, traspasado el pecho por agudos sufrimientos; cómo le adora en los varios misterios que la Iglesia celebra, ya pacientes en la tierra, ya triunfantes en el cielo, identificándose con ellos, amándole y admirándole aun antes de poderles conocer!

Pero á la tristeza sucede el alborozo; á la semana de Dolores, la alegría de Pascua y la risueña octava del Corpus, fiestas sublimes de esperanza y amor, consagradas por cuanto hay de solemne y augusto para el ser que cree. El sol vibra sus rayos con un fuego renaciente, los árboles se cubren de flores y los campos de verdor, triunfan por los aires retozones pajarillos, todo revela vida y contento, todo parece cantar al Criador que ha prodigado sus tesoros en sus obras. El hombre mismo, reanimado por vivificadoras emanaciones, siéntese poseído de nuevos bríos y en el entusiasmo de la hermosa existencia que disfruta, alza con gratitud su vista al cielo, y enaguardo aclama y bendice al Dios que le crió, al Dios que le da cuanto á su ambicion puede cumplir.

Tal es el tiempo en que la iglesia, madre siempre previsora y sabia, ha colocado la fiesta del amor por excelencia, por la cual se nos recuerda el misterio de aquel bondadoso Señor, que habiendo toda su vida deseado con vehemente anhelo comer su última Pascua con los hombres, no paró hasta consumir su divino sacrificio con la institucion de la Eucaristia, en la noche del Jueves Santo, vispera de su gloriosa Pasion y Muerte. Y sin embargo, la Iglesia dilata la solemne memoria de este misterio hasta después de la Ascension y la de Pentecostés. ¿Por qué se hace esta inversion? La historia nos lo

va á decir.

Durante mas de 1,300 años después del establecimiento del cristianismo, la iglesia universal celebró la memoria de este inefable misterio el mismo dia en que, segun el Evangelio, Jesús se dió á sus discípulos como alimento de su alma; empero en el doloroso periodo de la Semana Santa no era posible rodear de un pomposo brillo este grande aniversario. En 1208, una religiosa hospitalaria de Lieja tuvo varias revelaciones. Meditaba sin cesar sobre la preciosa prenda que Jesús quiso dejar á los hombres del amor que por ellos habian tenido. Creyó que el divino salvador la imponia la obligacion de anunciar que debia instituirse una festividad especial á la Eucaristia. Habia entonces en Lieja un canonigo de profundo mérito, que se llamaba Jacobo Pantaleon. Este hombre era muy fervoroso, queria que el obispo de Lieja se decidiese á instituir en sus diócesis una fiesta particular del Santísimo Sacramento, que debia ser celebrada en la octava de la Pentecostés. Este establecimiento data del año 1249. Observemos que esta solemnidad se limitó naturalmente al pais colocado bajo la jurisdiccion de aquel obispo. ¿Cómo desde el fondo de la Bélgica la fiesta del Señor se ha difundido á toda la Iglesia? Dios llega á sus fines por los medios mas pequeños y que le son mas propios.

El canonigo Jacobo Pantaleon, que habia sido nombrado arcediano de Lieja, y nacido en Francia en la diócesis de Troyes, se distinguió por cualidades tan excelentes que el año 1261 fué elevado á la dignidad pontifical, bajo el nombre de Urbano IV. El obispo y canonigo de Lieja, se apresuraron á escribir al nuevo pontífice para suplicarle estendiese á toda la iglesia la solemnidad limitada hasta entonces á aquella diócesis. El Papa, que habia podido apreciar el efecto de aquella solemnidad sobre el alma y sobre el corazón de los fieles, y que conservaba de ella el mas grato recuerdo, la instituyó en 1264 para la iglesia universal. Consiguio que Santo Tomas de Aquino compusiese para esta festividad un oficio muy piadoso, admirándose sobre todo en él el himno *Pange lingua* y el precioso *Lauda Sion salvatorem*. El designio de este pontífice no tuvo desde luego todo el gran éxito que se proponia, por-

que la Italia se hallaba entonces agitada por las facciones de los güelfos y gibelinos y porque murió en aquel mismo año. La bula no fué ejecutada, y durante mas de cuarenta años todavia la solemnidad no salió de su cuna.

Otro papa, tambien de origen francés, Clemente V, en el concilio general de Viena, celebrado en 1311, confirmó la bula de Urbano IV. Todos los obispos del concilio, representando la iglesia universal, aceptaron con júbilo aquella institucion. Los reyes de Francia, de Inglaterra y de Aragon se hallaban presentes en aquella augusta asamblea. Sin embargo, hasta 1316 el sucesor de Clemente V fué el que revistió en todas sus formas é hizo absolutamente ejecutoria la bula de Urbano IV. Este sucesor era Juan XXII, el que añadió á esta festividad una octava, con orden de llevar públicamente en procesion al Santísimo Sacramento, y desde entonces la Eucaristia es llevada en triunfo, no solamente en el interior de la Iglesia, sino fuera.

Santa práctica que se han transmitido los siglos con respeto. Se efectúa con toda la magnificencia posible donde quiera que la impiedad y la intolerancia no han privado á la iglesia católica su libertad, á la Iglesia que ha roto las cadenas de la servidumbre y que ha dicho á todos los hombres: «todos sois hermanos, todos sois iguales.»

(•El V.)

A continuacion publicamos los premios obtenidos por los espositores de esta provincia en la regional de Valencia, correspondiente al segundo grupo.

Con medalla de plata.

Ingeniero gefe de minas de Murcia, por la coleccion de minerales.

Con medalla de cobre.

Ingeniero gefe de montes de Murcia, por la coleccion de maderas: D. Domingo Cano, de idem, por las sogas, sobrecargas y lias de esparto.

D. Bartolomé Espinosa, de la Nora, por esparto picado á máquina.

Con mencion honorífica.

D. Pedro Ganga, de Murcia, por cestos y sábanas de esparto aplicables á la agricultura.

D. Ildefonso García, de idem, por canastillos y otros objetos de

miembro.
Monjes ermitaños de la Luz de idem, por escobas y escobillas de palma.

Comision provincial de Murcia, coleccion de aguas medicinales
D. Manuel Borrera, de Cartagena, por dos ejemplares de mineral de cobre.

En una revista de teatro publicada en el «Diario de Córdoba» en despedida de la compañía lírico-dramática que ha trabajado en aquel teatro, dice nuestro amigo D. Agustin Sartorio, que la firma, lo siguiente refiriéndose a la señora Cobas:

«La señora Cobas es una artista tan conocida en este teatro, es tanto lo que de ella se ha ocupado la prensa local, y tantos los triunfos que en esta ciudad ha conseguido, que creemos inútil decir en esta ocasion lo que infinito número de veces ha oido de nuestros labios. El público cordobés tiene y tendrá siempre de ella gratos recuerdos: la aprecia por cuanto vale y sabe tributarla los elogios debidos a su mérito.»

Parece, según dice un periódico científico, que el aceite de petróleo es uno de los medios más eficaces para destruir toda especie de insectos domésticos, desde el acaró de la sarna, hasta las chinches y las correteras. También se dice que para matar los caracoles en un jardín, basta regarlo con agua que haya estado en toneles utilizados antes para contener aceite de petróleo.

«La Crónica mercantil» de Valladolid, ocupándose de la reciente reforma hecha en las tarifas de correos por real decreto de 15 del corriente hace algunas ligeras observaciones que vamos a exponer para que se tengan en cuenta por quien corresponda:

«Se establecen sellos de 25 milésimas de escudo para el franqueo de las cartas del interior de las poblaciones, y de 50 milésimas de escudo para franqueo de la Península, Baleares y Canarias; pero como la mayor parte de la moneda circulante no está ajustada al sistema decimal, las espendurias de sellos han de exigir necesariamente dos cuartos y medio por los primeros y cuatro y medio por los segundos; es decir, un exceso de 5 milésimas en unos y de tres en otros sobre el valor que representan; de modo que si el aumento establecido por la nueva reforma solo ha de producir al Estado poco más de un millón de reales, según los datos publicados por la dirección general de correos, los espendedores podrán utilizar cerca de dos millones por la causa indicada.

Fijase el tipo de unidad del peso en diez gramos, sin tener en cuenta que nuestras pobres dependencias de correos no están provistas más que del marco de Castilla, cuyas pesas a nadie ha ocurrido puedan acomodarse a la equivalencia exacta de los diez gramos.

Vamos ahora algunos de los efectos que inmediata y naturalmente ha de producir la nueva tarifa.

El franqueo de una carta cuesta hoy cuatro cuartos, siempre que su peso no exceda de 14 gramos, ó sea de media onza, y por la nueva tarifa se pagará un real cuando la carta pese más de 10 gramos, y 13 cuartos cuando pese más de 20.

Los 11 500 gramos que componen la arroba forman 575 partes, y por consecuencia habrá que abonar 57 rs. 50 milésimas por el franqueo de las obras por entregas y folletos, y aun puede asegurarse que llegará a satisfacerse la cantidad de 80 rs. por razón de las fracciones que siempre han de resultar en las escedencias de los 20 gramos.

Los 3 124 ejemplares que, cuando menos, han de componer la arroba de prospectos y anuncios tirados en medios pliegos, pagarán 31 escudos 240 milésimas, y 62 con 480 si estovieren en cuartilla.

Los libros encuadernados a la rústica pagarán 115 rs en arroba, en vez de los 75 que hoy satisfacen, y a veces tendrán que pagar 140 por razón de las fracciones.

Los encuadernados con pasta pagarán 172 reales 50 milésimas, y aun 200 rs por las fracciones, en vez de los 125 que en la actualidad se pagan.»

«La Unión» de Albacete se ocupa de nosotros en su correo de provincias, y dice que hemos atribuido el fuerte calor que experimentamos el día 14 a un incendio: léanos más despacio «La Unión» y verá lo muy lejos que ha estado de nosotros tal idea, por más que por aquí y en Valencia haya corrido muy válida, y que en el mismo número del día 18 que cita la hemos combatido como inverosímil.

Está llamando la atención de cuantos visitan el palacio del Campo de Marte, en la galería francesa de máquinas, la fábrica de sombreros, que ha establecido M. Haas.

A la vista del público se elaboran sombreros de fieltro a máquina, ejecutándose todas las operaciones para convertir una piel de conejo en tan necesario objeto de vestir, que allí mismo se entrega al comprador.

Seis operaciones principales son las que se practican en la fabri-

cacion de los sombreros.

La primera es descañonar la piel del conejo y tomar la cantidad de pelo necesaria a la construcción del sombrero.

La segunda es formar el fieltro con este pelo y darle la consistencia necesaria.

La tercera endurecer el fieltro que de la operación anterior ha salido un poco blando.

La cuarta dar al mismo fieltro la forma de sombrero, moldeándolo.

La quinta quitarle una multitud de arrugas que le quedaron a consecuencia de la operación anterior.

Y la sexta afinarlo y disponerlo a la medida que se quiere, en formas destinadas al efecto.

Las restantes operaciones de ribeteado, ferrado y adorno se hacen a mano, si bien los forros se obtienen también a máquina.

El tiempo que tarda la máquina en preparar un sombrero es de unos cuarenta minutos; pero como cuando se ejecuta la operación segunda, por ejemplo, en un sombrero cualquiera, está ya otro sufriendo la primera y así de las demás, la fábrica de Mr. Haas produce unos 150 sombreros por día.

Esta máquina, como las que se dedican a la construcción de calzado, manifiesta una tendencia marcadísima a sustituir, de una manera completa el trabajo a mano por las máquinas hasta en las operaciones más insignificantes de que se va apoderando la mecánica.

GACETILLA.

TIENE RAZON. Uno que leyó ayer nuestra gacetiilla sobre la escasez de individuos del municipio que concurren a la procesion del Corpus, nos hizo notar que en cambio iban en ella casi todos los que componen la guardia municipal, luciendo el nuevo traje, y que no hubo uno que impidiese que un carruaje atravesase por medio de la concurrencia que ocupaba la plaza de Palacio cuando la procesion entraba en la Catedral, lo cual en todas partes está prohibido.

También se nos ha dicho que en la calle del Contraste hubo una acalorada cuestion al tiempo de volver una de las imágenes para que la viesan las religiosas de Madre de Dios, cual es costumbre, la que fué ocasionada por unos espectadores: no sabemos si para cortarla habria algun municipal.

ESTARÁ BIEN. Según una persona que ha observado con más detención las dos líneas dadas a la casa que se ha levantado en el solar de la que fué del señor Robles, en la plaza de San Bartolomé, ha sacado en claro que siendo así que hasta confrontar con la esquina de la casa del señor Guerra, está conforme la línea con la general de la calle, la dada al trozo que sale a la plaza de San Bartolomé es un principio para cuadrar dicha plaza, lo cual es fácil hacer el día que se puedan cortar a igual línea la casa que vive el señor Lacárcel y la en que está el estanco. Si esto es

como como dicha persona cree, en verdad que no ha habido razon para las censuras de que ha sido objeto tal fachada, y nosotros desde luego retiramos lo que hemos dicho, pero si ese no fuera el motivo, quedamos como antes sin comprender el por qué de las dos líneas.

PODRIA HACERSE. Un forastero que ha visto la procesion del Corpus en otras capitales, ha admirado el valor y delicado trabajo de nuestra Custodia, pero dice, y creemos que con razon, que este realizaria más si el altar-carro fuese cuadrado y guarnecido con paños más en armonía con la Custodia y con ricos encajes, y si la Custodia se elevase algo más por medio de un trono ó graderío, que podría ir ocupado por jarrones de flores y candelabros con bonitas velas, lo que, a más de adorno, serviría para dar más luz a la Custodia y hacer resaltar más su valor y delicado cincel. En verdad que el alumbrado que lleva tan rica joya y tan alto objeto como en ella se encierra nos parece pobre, mayormente si se compara con los trenos de las demás imágenes.

INAUGURACION. La del teatro construido en el salón bajo del Círculo Industrial se verificará el día 29 del actual.

BIEN DICHO. El año de 1570 se hallaba en Córdoba el día del Corpus, 25 de mayo, el rey D. Felipe II, y asistió a la procesion con toda la corte, por lo que tuvo un lucimiento extraordinario. Se dice que el príncipe de Eboli, Ruiz Gomez de Silva, advirtió al rey se preservase del sol, y que el monarca le contestó: a ningún cristiano hace daño el sol del día del Corpus, ni el relente del Jueves Santo.

PLAZA DE TOROS. Hoy 23 del actual a las 5 de la tarde, habrá prueba de caballos, asistiendo la banda de música. La entrada general es gratis.

JUNTA. Hoy a las 10 de la mañana se celebrará junta general extraordinaria por los socios del Círculo Industrial para tratar de la aprobación de cuentas y de asuntos teatrales.

PROCESION. Esta tarde a las 5 y 1/2 se celebrará una con toda suntuosidad en obsequio a Jesús Sacramentado, por su ilustre cofradía de la iglesia parroquial de S. Juan Bautista, la cual, en unión de nuestro señor Gobernador, ha hecho un numeroso y escogido convite. Esta procesion recorrerá como de costumbre las siguientes calles: Plaza de S. Juan, calle de la Tahona, de Ceballos, paseo de Garay, calle de la Gloria, de las Barcas, del Val, de Ceballos, de la Tahona, y plaza de S. Juan.

Ayer tarde debieron correrse, con motivo de esta festividad, unas vacas de cuerda, festejo que por lo espuesto que es reprobamos siempre, y mucho más siendo con motivo de un acto religioso.

MODAS. Habiendo empezado en algunos puntos la temporada de baños, creemos que todas las personas de buen gusto y que siguen anhelantes las veleidades de la moda, reina del mundo, recibirán muy bien las últimas novedades que acaban de llegar de San Petersburgo y están haciendo furor en el imperio moscovita; se entiende para los baños.

Modas de señoras. — Camisa corta: media blanca: una enagua con un bordadito de medio dedo, al filo; nada

de corsé; justillo en su lugar; vestido de pereal, de color claro, redondo que cubra el tobillo y esté siempre muy limpio; zapato de lienzo abotinado, un ligero escote en el cuerpo del vestido; pañoleta de tul, muy sencilla; peinado con dos grandes caracoles á los lados, castaña y cinta de cuatro dedos de ancha; abanico pericon y delantal de cualquier cosa. Importe total de este traje, 82 rs.

Modas de caballeros. Pantalón ancho de hilo; chaquetón de lo mismo; zapato de idem, y sombrero de paja. Ni chaleco ni corbata. Camisa, calcancillos y medias, á elección; costo de este traje lo que valga. Tales son las mas flamantes novedades que acabamos de recibir, allende el mar Negro: mucho nos place que los rusos sean los primeros en traer á la gastada Europa la baratura y la sencillez y con ella la mas seductora belleza: veremos si de esta manera se consigue llevar á las señoras el convencimiento de que nada es mas perjudicial al buen gusto, libertad racional, holgura y modestia que debe presidir en los pueblos de baños, que esas enojosas rivalidades y trajes costosos; de esta forma ó de la otra, con que se presentan muchas haciendo alarde de una vanidad pueril que á nada conduce, mas que á la ruina de los capitales y al fomento del lujo; gangrena que corroé actualmente las entrañas de la sociedad europea. Usámonos, pues, todos los que tenemos la misión de hablar

diariamente al público y declaremos guerra sin descanso al lujo, protegiendo en cambio la sencillez y la modestia. Nuestra será la victoria al cabo; durante mucho tiempo se sostuvo aquella contra el ridículo mirriñaque; y si este no ha caído al fin por efecto de las batallas que se le dieron, y si por su propia conveniencia, al fin ha caído y esto basta.

CORREOS DE AYER.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris, 19 - Se ha dicho en la Bolsa que el emperador Napoleon, aceptando la invitación que le ha hecho el rey de Prusia, irá á Berlin en octubre próximo. San Petersburgo, 19 - La población polaca de Kiw presentará un mensaje al czar dándole gracias por la amnistia que acaba de conceder. Paris, 21 - El emperador y la emperatriz recibieron al duque de Sajonia Coburgo, al principe Alberto de Sajonia y á la princesa Carolina de Sajonia, legados todos de incógnito. Berlin, 20 - La «Gaceta de la Cruz» desmintió el rumor de la próxima deliberación en Paris de un proyecto de desarme general de todas las naciones.

Se ha dispuesto de real orden publicada hoy que desde 1.º de julio próximo vendere, en que debe principiar á regir el presupuesto para el año económico de 1867 á 1868, solo se abone á todos los mariscales de campo empleados, que no sean segundos cabos, el sueldo anual de 6,000 es-

culos sin gratificación; y á los brigadieres también empleados cualquiera que sea su destino, el sueldo de 3600 escudos, y 400 como única gratificación.

El «Monitor» dá cuenta de haber empezado sus trabajos la conferencia internacional para la unidad monetaria. El marqués de Moustier, ministro de Negocios extranjeros, ha pronunciado un discurso inaugural ante la conferencia.

Segun escriben de Roma, los obispos españoles han llevado al dinero de San Pedro veinticinco mil duros cada uno.

Dicen de Granada:

La tormenta que descargó sobre Granada la noche del lunes no dejó nada que desear á los amigos del ruido. Los relámpagos se sucedían con extraordinaria frecuencia y el estridente fragor del trueno, formaba una continua y aterradora explosión cuyas proporciones era aumentada por el ruido del agua, que aunque á cortos intervalos, se desprendía á torrentes. Hasta ahora nos son desconocidos los estragos que en la vega ha de haber producido inaudiblemente esta verdadera borrasca, como las llama el Zaragozano, que duró desde las nueve de la noche hasta después de las tres de la mañana.

Dicen de Jaen:

En la noche del lunes último á las doce, poco mas ó menos, y durante la tormenta que estalló en aquellas horas, un rayo segun aseguran produjo el incendio en la casa situada en la posesion de olivas y viña de doná Dolores Perez, sitio del Llano en el término de la capital. Uno de los albañiles que acudieron de una finca inmediata quedó

mal parado al hundirse un techo; el incendio que duró hasta las seis de la madrugada, dejó destruido el edificio.

CHARADA.

Traducida del latin la prima con la tercera resulta, querido amigo, lo que mas guarda cualquiera. Cuando adorás á una niña y te dice sin rebozo solamente la segunda es indecible tu gozo. Y en fin, amigo querido, la mujer que sirva un día déjar, está llendo al todo no la quiero para mia.

Trisurco.

Solucion de las charadas publicadas en el número del dia 18.

- 1.º BE-LLO TA.
- 2.º CU-RA TOS.

Idem á la publicada el dia 4. CA-HA-BA.

El director y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1867. Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

RELIGIOSOS.

Santos de hoy.—Dom. II S. Juan. prb. y mr. y sta. Agripina mr.
Idem de mañana.—La Natividad de S. Juan Bautista.
Idem del martes.—Sta. Orosia vg., s. Guillermo cf. y s. Eloy ob.
Jubileo.—Está hoy en la Sta. Iglesia Catedral, mañana en la iglesia parroquial de S. Juan Bautista y el martes en la de Religiosos de S. Antonio.
Cultos.—En la iglesia de nuestra Sra. de la Merced se puede ganar hoy y mañana indulgencia plenaria aplicable por los difuntos.
—Hay continua la novena de Ntra. señora del Carmen en su propia iglesia, continuando en los domingos siguientes; por la mañana y la noche habrá misa cantada y la novena á las cinco y media de la tarde, predicando hoy D. Francisco Lopez Costa.

MERCADO.

Precios de ayer de los cereales.
Trigo del país, de 64 á 75 rs. l.
Id. manchego, de " á " id.
Ceja, de " á " id.
Cebada, de 26 á 27 1/2 id.

BOLSA DE MADRID

Cotizacion oficial del dia 19.

FONDOS PUBLICOS.	Ult pre.
3 por 100 consolidado al contado	34,30
Idem á fin de mes.	34,75
Idem á fin del próximo.	00,00
3 por 100 diferido al contado.	32,80
Idem á fin de mes.	00,00
Amortizable de 1.ª clase.	51,00
Idem de 2.ª idem.	16,25
Benda del personal.	19,40
Billetes hipotecarios.	96,50

Cambios de ayer 22.

Madrid. 1/4 daño.

Barcelona.	par.
Alicante	1/4 daño.
Cartagena	par 1/4 daño.
Orduela	1/2 daño.
Lorca	3/4 id.
Paris	8 div. 5, 3.
Londres	90 div. 50, 75

CORREOS.

	ENTRADAS.	SALIDAS.
Cartagena, primero	10 30 m.	10 45 m.
Idem, segundo	2 30 t.	4 30 t.
Madrid y Valencia	11 45 m.	1 45 t.
Lorca, Almería y Granada.	1 1/2 t.	12 30 t.
Orduela y Alicante	11 1/2 n.	4 1/2 t.

Las cartas se admiten en el buzon de la administración hasta media hora antes de la salida de los correos, y en los de los estancos hasta tres cuartos de hora antes.

EL BETIS, su capitán D. Manuel Rodriguez, deberá salir del puerto de Cartagena el lunes 4 del actual, con destino á los de Alicante, Valencia, Barcelona y Marsella.

EL GUADALETE, su capitán don José Romero, deberá salir del puerto de Cartagena el miércoles 26 del actual, para los de Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla.

Los despacha su consignatario don Andrés Pedreño.

Espectáculos.

TEATRO DE LOS INFANTES.
Soirée extraordinaria para hoy á las 8 media en punto de la noche por la célebre
MLLE. BENITA ANGUINET.
Esta hermosa y nueva función será

dividida en 4 partes, con todas las suertes nuevas y las mas extraordinarias del arte mágico.

Primera parte.

Palacio encantado.

Segunda parte.

El automática acrobata B. n. n. n. que ejecutara sobre una cuerda todo lo que hacen los gimnastas, pieza mecánica del mayor mérito.

Tercera parte.

Infierno y paraíso de los prestigios.

Cuarta parte.

El agloscope eléctrico, ó los prodigios de la óptica, y las siete maravillas del mundo.

Precios.—Los de costumbre.

Mañana lunes antepenúltima función que se anunciará por programas y carteles.

Toros de muerte

EN LA CIUDAD DE MURCIA.

Con permiso del señor gobernador de la provincia,

La Empresa que tiene á su cargo las corridas de feris, ha dispuesto se celebre una extraordinaria el 24 del presente mes de junio, (si el tiempo no lo impide.)

Presidirá la plaza la autoridad competente.

Se lidiarán seis toros de 5 á 6 años de la acreditada ganadería de D. José Maldonado, (con divisa rosa y blanca) vecino de Ciudad-Real.

Lidiadores.

Espadas. Gonzalo Mora y Gregorio Lopez Calderon.

Picadores. Celerino Lozano, Antonio Osuna, Serafin Urquiza, Un reserva.

Banderilleros. Mateo Lopez, Manuel Renuarez, Manuel Gimeno, Mateo Vilas, Antonio B. X, Francisco Tena, Pantillero.

La banda de música tocara antes de la función, en los intermedios y la víspera, en la prueba de caballos.

Precio de localidades.

Palcos sin entrada.	160 rs.
Sillas de vellano.	20
Contrabarreras.	16
Segunda idem.	4
Delanteras de sillas.	4
Balconcillos.	6
Grada cubierta, 1.ª fila.	8
Id. id. 2.ª id.	4
Id. id. 3.ª id.	2
Id. id. 4.ª id.	4

ENTRADA GENERAL 8 reales.

La empresa ha tomado todas las medidas convenientes á fin de que cada pueda ocupar la grada cubierta si no se halla provisto del correspondiente asiento. Los billetes de entrada se expenden en el despacho de entrada en los puntos siguientes: plaza de Palacio, plaza de Cofre y en las taquillas de la plaza. Las puertas de la plaza se abren á las doce y la corrida dará principio á las cuatro y media de la tarde. El único punto para la expedición de localidades estará abierto hasta el día de la corrida en el despacho de D. Antonio Navarro, plaza de Palacio, núm. 1.—Las demás advertencias de costumbre rigen para esta corrida.

ANUNCIOS.

Fonda de Paris.

En primero de Julio se abrirá en Cartagena este establecimiento con el lujo que corresponde, siendo dueño del mismo D. Celestino Nier.

AGUA BALSAMICA DE BARRAL

QUIMICO, RUE SAINT HONORE, 41, PARIS.

La única que además de ser un *dentifrico superior*, sirve tambien para el tocador, al mismo tiempo que preserva de dolor de muelas, los cura y ataja las caries; blanquea los dientes, fortaleciendo las encías, dando á estas como á los labios su color rosado natural; reemplaza con ventaja tanto para hombres como para mujeres los vinagros y otras preparaciones que se emplean para el tocador y cuyo sabor poco agradable no permite su uso para la boca.

Precios en Paris, frasco 2,50 el frasco y en España 12 reales.

La agencia franco-española, calle del Sordo, 31, Madrid, antes calle Mayor, 10, es posición extranjera, sirve los pedidos.—Depositario en Murcia, D. Lucas Serrano.

Du Barry et C.^a, núm. 1, calle de Valverde, Madrid.—En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rvn.; 1 libra, rvn. 20; de 2 libras, rvn. 37; de 5 libras, rvn. 80, de 12 libras, rvn. 170; de 24 libras, rvn. 300.
DEPOSITOS. En Madrid, D. José Garcia, calle Mayor, número 39.—Sr. Borrell.—En Alicante, Sr. Soler.—Y todos los principales droguistas y boticarios del país.
52-8

PILULES DE HOGG

LA PEPSINA SOLA Y UNIDA

CON LOS FERRUGINOSOS

La mejor sustancia para transformar los alimentos en partes nutritivas, es la Pepsina acidulada. (Véanse los tratados del doctor L. CORVISART, médico de S. M. el Emperador de los Franceses.)

1.^o Sobre la dispepsia y consunción; 2.^o Estudios sobre el alimento y la nutrición.

Precio del frasco triangular, 5 fr. — 1/2 id. 3 fr.

2.^o **Pilulas de Hogg de PEPSINA, COMBINADAS CON HIERRO REDUCIDO POR EL HIDROGENO** muy eficaces contra las enfermedades cloróticas, sus originarias pérdidas blancas, palidez, menstruación difícil y para fortalecer los temperamentos debilitados.

« El hierro reducido por el hidrógeno es la mejor de las preparaciones. » (BOUCHARDAT.)

« En virtud de la fuerza viva que posee la pepsina, los alimentos adquieren el mayor grado de nutrición. »

Precio del frasco triangular, 4 fr. — 1/2 id. 2 fr. 50.

3.^o **Pilulas de Hogg de PEPSINA, COMBINADAS CON EL PROTO-YODURO DE HIERRO INALTERABLE.** recoméndanse en las enfermedades escrofulosas, linfáticas, sífilíticas, tisis y afecciones atónicas de la economía en general.

« La Pepsina, combinada con el hierro y con el yodo modifica la parte demasiado excitante de estos dos excelentes agentes terapéuticos sobre las personas nerviosas. » (Extracto de una memoria dirigida á la Academia imperial de medicina de Paris.)

Precio del frasco triangular, 4 fr. — 1/2 id. 2 fr. 50.

Véndense en el laboratorio de M. HOGG, farmacéutico-químico, calle de Castiglione, 2, en París. En España, en los mismos depósitos establecidos para la venta de su Aceite de hígado de bacalao.

Madrid: Calderon, Príncipe 13; botica, plazuela del Angel, 7; Uzuquero, Barrio-nuevo 11, y Somolinos, Infantes 26; Girona, Garriga; Jaen, Aibar; Pamplona, Landat; Sevilla, Troyano; Vitoria, Arellano; Murcia, botica de D. Lucas Serrano.

La agencia franco-española, en Madrid, calle del Sordo, 31, (antes Exposición extranjera, calle Mayor, 10), sirve los pedidos.

SALUD Y ENERGIJA

recuperadas sin medicinas, purgantes ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE SALUD,

Revalenta arábica de Londres DU BARRY que cura radicalmente y sin gastos las malas digestiones (dispepsia) gastritis, gastralgias, constipaciones, diarrea, hinchazon, aturdimiento, ruidos en los oídos, asedia, pituita, jaqueca, sordera, erupciones, náuseas y vómitos después de la comida ó durante la misma, dolores, acidez, calambres, espasmos, é inflamación del estómago, de los riñones, del vientre, del corazón, de costado y espalda; todo desórden del hígado, nervios, garganta, bronquios, alintio, membranas mucosas, vegiga y bilis, insomnios y las opresion, asma, catarrós, bronquitis, tisis, consunción, empeines, erupciones, melancolia, languidez, decaimiento, parálisis, pérdida de memoria, diabetes, reumatismo, gota, fiebre, histérico, baile de San Vito, irritacion de los nervios, neuralgias, vicio ó pobreza de la sangre, clorosis, supresion, hidropesia, reuma, gripe, falta de frescura y de energía, hipocondria, etc. Es tambien el mejor tónico para los niños débiles y las personas de cualquier edad, formando buenos músculos, y carnes apretadas.

Extracto de 65.000 curaciones.—Nadie podrá en lo sucesivo dudar de las curaciones maravillosas obtenidas por la Revalenta arábica du Barry. A las infinitas bendiciones que recibimos nos congratulamos de poder añadir la del Papa. Está probada y la *Gazette de Midi*, dice: « Roma, 10 de Julio de 1860: La salud del Santo Padre es excelente, se bre todo otro medicamento ha hecho uso de la *Revalenta arábica de Barry* que ha obrado en él efectos maravillosos. S. S. nunca podrá atribuir bastantes ventajas obtenidas por esta excelente harina, de la cual toma un plato en cada comida ». Correo postal de la *Gazette de Midi*.—Núm. 52.081. El señor duque de Plu-kown mariscal de la corte, de una gota.—Núm. 65.184. Madama L. J. Dury, de Juteri-cerca de Charleroi, de muchos años de sufrimientos en el estómago, piernas, riñones, nervios, ojos y cabeza.—Núm. 62.815 Mr J. J. Noel, de 20 años de gastralgia y padecimientos nerviosos y del estómago.—Núm. 62.476 Sainte Romaine de Isles (Saone y Loire.) De muchos años de sufrimientos. La Revalenta arábica ha concluido con mas de 18 años de dolores terribles de estómago, sudores nocturnos y malas digestiones. J. Compere, párroco.—Núm. 62.476. El señor arcediano Alejandro Stuart, de 3 años de padecimientos horribles de los nervios reumatismo agudo y hastío de la vida.—Núm. 46.210 El señor doctor en medicina, Martin, de una gastralgia é irritacion de estómago que le hacia vomitar 14 ó 16 veces al dia por espacio de ocho años.—Núm. 46.218. El coronel Watson de gota, neuralgia y constipado revelde.—Núm. 49.492. Mr. Baldwin del estado mas completo de post-tracion y parálisis de los miembros á consecuencia de escrosos en la juventud.—Núm. 55.860. MHe. Gallard, calle de Grand St. Michel, 17, Paris: de una tisis pulmonar después de haber sido dada por incurable en 1855. Hoy 1867 sigue gozando de buena salud.

Economiza mil veces su precio en otros remedios y ha hecho 65.000 curas re- lizadas á todo otro tratamiento.

INTECCION DE CAPSULAS

VEGETALES DE MATICO

GRIMAUDY & C^o PARIS

Compuestas del jugo de la planta de este nombre, han sido empleadas en las enfermedades secretas con el mas brillante éxito.
A su grande eficacia, reúnen la ventaja de no tener su uso ninguno de los inconvenientes de los antiguos remedios para estos casos.

En Murcia, D. Lucas Serrano.

Una joven viuda de 28 años, desea colocarse, ya sea de ama de gobierno ó doncella de labor; y una niña de 12 años para niñera: darán razon calle del Rosario, puerta de la Traicion, casa de D. Juan La gona. 6-4

PIANOS Y ARMONIOS.
Acaba de llegar á esta capital D. J. Mathieu, fabricante de pianos y armonios, el cual estará de parada por pocos dias en la plaza de Chacon, núm 7, piso 3.^o y durante su estancia se encargará de la composicion de los que lo necesiten.

SE VENDE
una imprenta, compuesta de 14 pares de cajas, y dos cantavanos con otros 10 pares, con letras de varias clases, viñeteros, dos prensas de madera, galeras y demas utensilios.
Dará razon la señora viuda de Guirao, calle de la Platería, librería. 8-4

VENTA.
En la jurisdiccion de Archena se venden cuatro taboiles plantados en la mayor parte árboles frutales y tres fanegas de tierra blanca secano próximas á la poblacion.
La persona que desea adquirirlas hallará en la redaccion de este periódico las noticias necesarias cerca de la persona con quien debere entenderse. 1-4

AVISO
á los enfermos llamados incurables
El gabinete de la electricidad magnético para el tratamiento y la cura de todas las enfermedades nerviosas y crónicas ha sido trasladado calle de los Baños núm. 4, junto á la plaza de Santa Isabel, Murcia.
La electricidad es el solo tratamiento moderno y eficaz contra gran número de afecciones, como son: sorderas, zumbidos de oido aneurismas, palpitaciones, dolor de costado gota ciática, gota serena, reumatismos articulares y nerviosos, y todos los sufrimientos del organismo.
Por este medio seguro y rápido, la parte afectada de parálisis ó gota se avia pronto y se consigue la curacion: las congestiones se disipan y las neuralgias ceden.
Por este sistema, se evita tambien todo rélaro mensual y se previenen favorablemente los partos difíciles, por causa de inercia del organismo.
En fin: las enfermedades que se tienen por incurables, no pueden resistir á este poder indomable y dócil á la vez, que despierta por todo el calor, la sensibilidad y el movimiento, y que produce dia: iamente resultados, que aun á los ojos de los mas

incrédulos son verdaderos milagros.
Se recomienda especialmente este sistema á las personas que hayan ido á baños y des-en completar su curacion.
El facultativo especialista para la aplicacion de la electricidad dinamica, recibe todos los dias en su gabinete desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde. 8-3

LA ESTERILIDAD DE LA MUJER
ya provenga de efecto de su constitucion, ya de accidente, curada completamente con el tratamiento de madama LACHAPELLE maestra partera y profesora de obstetricia. Consultas todos los dias de tres á cinco de la tarde, rue Monthabor, núm. 27, cerca de las Tuilerias, en Paris. n. 2,470.

LA BELLEZA ETERNA
el arte de conservarse y embellecerse, por A. RAYNAUD. Se vende en esta imprenta, y la Agencia Franco Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos.—Precio tres reales.

DICCIONARIO DOMESTICO.
Tesoro de las familias, ó repertorio universal de conocimientos útiles.

por DON BALBINO CORTÉS Y MORALES.
Esta interesante y utilísima obra se publica por cuadernos de 16 páginas y 32 columnas, formando un tomo en folio de unas 1.000 página; repartiéndose dos cuadernos á mes, cuando ménos.— Precio de suscripcion: por cuaderno, en Madrid, 2 rs.— Idem en provincias, 2 y medio rs.— Idem en Ultramar y extranjero, 3 rs.— Todo franco de porte.—Las suscripciones se harán en las principales librerías del reino y en la administración del Diccionario, Leganitos, 48, principal, acompañando, en libranzas ó sellos de correos, al hacer el pedido, el importe de diez cuadernos, y en esta ciudad en el Centro de suscripciones de D. Rafael Almazán y Martín.

NODRIZA.
Rita Abril, de 22 años, viuda, primeriza, leche de once meses. Vive camino de la Puente, ermita de Petiño: en Murcia calle del Carmen, casa de Carmen Berenguer. 8-5

OTRA.
Francisco Raimundo, de 18 años, soltero, primeriza, leche de seis meses: darán razon calle de la Torreta, número 6, parroquia de Santa Eulalia. 8-6

OTRA
Maria Mur, de Caravaca, de 28 años, viuda, leche de 9 meses. parroquia de S. Andrés, calle de Angelicos, frente á la fabrica de salitre, número 2. 8-1